

En la estación de Madrid y el despacho central, son 2 pesetas en segunda clase y 1 en primera.

DE PROVINCIAS

VALLADOLID 6.—Ha terminado en Audiencia la vista de la causa por asesinato y robo, cometidos en el pueblo de Uruena, siendo condenados a la pena de muerte los procesados Andrés Ramos, Manuel García y Santiago Morán.

ALMERIA 6.—En una cueva del barrión de San Telmo se ha encontrado el cadáver de un hombre con la cabeza separada del tronco y los miembros completamente descarrados.

VALENCIA 7.—Ha marchado a Sueca el ayudante del capitán general, conde de Linierra, para entregar un donativo de don Alfonso, consistente en 250 pesetas, a la familia del alguacil asesinado en Cullera.

FERROL 6.—La Juventud católica, reunida, acordó celebrar el próximo día 3 de Noviembre, en el teatro Jofre, un certamen literario.

Presidirá la fiesta, con carácter de mantenedor, el jurista don Esteban Bilbao Eguía.

Los conservadores, de acuerdo con los liberales, lucharán en las próximas elecciones juntos.—P. A.

Toros en Madrid

CORRIDA EXTRAORDINARIA

Tres toros de Benjumea y tres de Sargu.—Espadas: Machaquito y Pastor.

Según cuentan las crónicas, esta corrida se ha dado por imposición de los matadores, que pusieron a Mosquera en un brete al suspenderse la del domingo pasado.

Los amigos de la Empresa circularon la noticia de que los diestros pedían tantos ó cuantos miles de pesetas, sin dadas para justificar de algún modo la subida de precios, y el caso es que la plaza no se llenó, ni mucho menos, a pesar del reclamo de la prensa de casa y boca.

El resultado de la ya famosa competencia no pudo ser más desastroso.

Por parte del ganado, fué una completa desilusión; todos los toros resultaron malos, hubo los impresionables cohetes, protestas, sustituciones, etc., etc.

Machaquito no convenció ni a sus admiradores; se vió que tenía deseos de salir del paso de cualquier modo, y aburrió a los espectadores con sus faenas soporíferas e indecisiones de principiante.

Escuchó un aviso y entró a matar con ventajitas.

Como director de lidia, una nulidad completa.

En el primer tercio del sexto toro fué cogido, recibiendo fuertes varazos.

Pastor ganó la partida a su compañero, tanto en los quites como al pasar de muleta y con el acero.

Resumen.—Que la tal corrida puede calificarse como un fracaso para Mosquera, Benjumea y casi todos los lidiadores.

Y no va más.

EL TÍO CARACOL.

dinco, que parecían portugueses, con billete para Madrid.

El Imparcial publica el siguiente telegrama:

«SAN SEBASTIÁN 7.—Esta mañana pasó por Irún el infante D. Alfonso de Braganza, acompañado de un joven, también portugués, de aspecto distinguido, y del ayudante de la ex reina doña Amelia, señor Víctor Sepúlveda.

«Un joven lusitano, que presta servicios en la estación de Irún, habló con el señor Sepúlveda de asuntos particulares y ha firmado ante la Policía que uno de los señores que acompañan al ayudante de doña Amelia es el infante D. Alfonso.

«Los tres viajeros tomaron billetes para Medina.

«Se asegura que van a Galicia, donde esperarán el resultado del movimiento monárquico de Portugal.

«Los republicanos de Irún han telegrafiado a sus correligionarios portugueses el paso de estos viajeros.»

Secuestro de periódicos.

Vigo 6.—Las autoridades portuguesas han secuestrado los periódicos vigueses destinados a la venta en aquel país, al pasar la frontera, por contener informaciones relativas al movimiento monárquico.

En La Región, de Orense, leemos lo siguiente:

«CRÓNICA DESDE LA FRONTERA Lubián, frontera portuguesa, madrugada 4 a 6 de Octubre.

Paiva Conceiro pasa la frontera.

Paiva Conceiro, el aguerrido capitán portugués, que pacientemente trabajaba hace muchos meses por la restauración de la monarquía en el país vecino, pasó la frontera esta noche, al frente de una pequeña aunque escogida columna...

Esta noticia sensacional, que a estas horas los hilos telegráficos ya llevaron a toda Europa, debe haber causado la mayor impresión entre los republicanos portugueses, orgullosos de su dominio.

En Portugal, en los mismos Centros oficiales, hace mucho tiempo que se consideraba fracasada la famosa «conspiración de Galliza».

Eran muchos los que dudaban que Paiva Conceiro consiguiese, fuera de su patria, organizar los medios de restaurar el régimen legítimo, derrocado violentamente en Octubre del pasado año por la traición de algunos soldados indisciplinados.

Los que así pensaban de este movimiento restaurador, sin duda que desconocían al famoso caudillo que sobre sí tomó la dirección de los conspiradores.

Ignoraban que Paiva Conceiro, que había hecho famoso su nombre en las campañas de África y que fué siempre la personificación de la bravura y de la lealtad, solamente de la muerte dejaría de llevar a cabo la tarea emprendida. Mas los que, dentro del país, estuvieron siempre en inteligencia con los monárquicos refugiados más allá de la frontera y que durante tantos meses vinieron trabajando en la organización del movimiento, esos sabían que la hora no tardaría en sonar.

El día de la entrada de la columna de Paiva Conceiro en Portugal fué escogido de propósito.

En la noche del 3 al 4 de Octubre de 1910, un puñado de rebeldes, valiéndose de la traición y de la imprevisión de un gobierno monárquico, iniciaba en Lisboa el movimiento revolucionario que había de producir, treinta y seis horas después, la proclamación del deseado régimen republicano.

En la noche del 3 al 4 de Octubre de 1911, los bravos monárquicos portugueses inician el movimiento restaurador que, en breves horas—así lo creo—, habrá triunfado de Norte a Sur del país.

La República portuguesa—que, si por veces produjo indignación, otras hizo sentir de tedio y saño al mundo civilizado—, no duró más que un año, contado hora por hora.

El país en revolución.

Es preciso deshojar la leyenda que atribuye a Paiva Conceiro un Ejército numerosísimo, organizado en Galicia.

Los emigrados portugueses que entraron con el famoso capitán no son más que 800, divididos en la siguiente forma: tres compañías de infantería, un escuadrón de caballería, una batería de artillería, una compañía de administración militar, un grupo civil auxiliar, armado con granadas explosivas de mano y baterías eléctricas para la destrucción de puentes.

Armas, caballos y cañones estaban en territorio portugués desde hace bastante tiempo; el Ejército monárquico entró desarmado por la frontera, para no violar la neutralidad española, armándose solamente en tierra portuguesa.

No es con 800 hombres—aunque éstos vayan disciplinados, mandados brillantemente y dispuestos a morir por la honra de la bandera monárquica—como se conquista un país. Ese pequeño ejército, de toda confianza, es tan sólo la chispa que hará levantar en masa al país entero.

A esta hora, cuando los orgullosos republicanos los miserables tiranuelos de la más desenfrenada y miserable demagogia que el mundo ha visto, se preparan para celebrar jubilosamente las fiestas del primer aniversario de la revolución, a esta hora todo el país estará sobre las armas. El movimiento revolucionario del año último fué un movimiento circunscripto solamente a la capital; el movimiento actual es el movimiento de toda la nación.

El ejército de Conceiro entró en Portugal sin resistencia, entre las aclamaciones del pueblo.

A esta hora marcha sobre Braganza, la primera ciudad de la frontera ya engrosada considerablemente por el pueblo de las aldeas.

Supónese que entrará allí sin necesidad de disparar un tiro, y que a la columna se unirá el regimiento de cazadores que guardase aquella ciudad.

De allí se dirigirá, según las referencias más autorizadas, sobre Mirandella, Villa Real y Amarante, en dirección a Oporto, que es la segunda ciudad del país, y la primera por su importancia industrial y comercial.

Por pueblos y aldeas.

He visitado, en un rápido viaje de automóvil, las aldeas y poblaciones de la frontera.



1.ª marca Chocolates de la Trapa 400 gramos..... 14, 16 y 21, 1,25 (y) 1,75, 2,75 2.ª marca: Chocolates de Familia 400 > ..... 14 y 15 1,50 1,75 4 y 1. 3.ª marca: Chocolate Económico 250 ..... 16 1 y 1,35

Cajitas de merienda, 8 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 pagastas. Para abonados, desde 100 pagastas, hasta la estación más próxima. Se fabrica con causal, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 pesetas. Aldetall. Principales ultramarinos.

Caída del pelo. Se contiene en el acto usando el legítimo PETROLEO GAL. PÍDASE en todos los buenos establecimientos el incomparable.

Licor Carmelitano y Cognac de Moscatel. Fabricado por los Religiosos Carmelitas del Desierto de las Palmas. Benicásim (Castellón). Premiado con Medalla de oro y Diploma de honor en varias Exposiciones.

Es imposible formarse idea del entusiasmo que las agita, y que debe ser el reflejo del que a esta hora se exterioriza en todo Portugal.

La población sana y libre se va uniendo a Paiva Conceiro; la que no puede abandonar sus casas festeja ruidosamente la monarquía, y agita, ebria de delirio, multitud de banderas azules y blancas, el bello y glorioso símbolo de la patria.

Por aquí, de hecho, ya está restaurada la monarquía. Están nombradas, y entraron ya en funciones, las nuevas autoridades. No obstante, haberos producido derramamiento de sangre en algunos puntos, domina un espíritu de cordura y tolerancia, aun para con aquellos que han procedido más cobardemente.

La bandera nacional, azul y blanca, que tan tiernamente habla al alma de los portugueses, ya no hay fuerzas humanas que la arranquen del suelo bendito de la patria, en el que se fijó para siempre.

La veo ya flotando por todas partes, mientras las campanas tocan a rebato y los populares recorren armados las aldeas y caminos, dando vivas a la monarquía y a Paiva Conceiro.

Nos encontramos frente a una convulsión nacional, movimiento indomable, impulsado por un grande sentimiento patriótico y religioso.

Lo que más contribuyó para levantar al país contra el régimen despótico de los republicanos fué la insensata persecución a las creencias religiosas, que dominaba profundamente en todo Portugal.

Las huestes de carbonarios lanzadas desde Lisboa sobre el Norte de la nación, con la misión de reprimir las protestas y ejercer el espionaje, practicaron las más incocebibles violencias. Fueron profanados los templos, destruidas las cruces que por los caminos señalaban la piedad cristiana de las generaciones pasadas, destruidas las imágenes de los altares, insultadas las creencias, heridas profundamente la fe y la piedad populares.

Combatido a los republicanos, el país no procede solamente impulsado por sus convicciones monárquicas; muévenle también sus creencias religiosas; hondamente arraigadas en su corazón.

En casi todas las poblaciones portuguesas que recorri, las iglesias estaban llenas de mujeres que con gran fervor pedían a Dios el triunfo de la causa de la monarquía.

Preocupaciones y esperanzas.

Una gran preocupación nos domina a todos en este momento: ¿Qué habrá pasado en el resto del país? ¿Se habrán pronunciado ya los elementos con que contamos? ¿Estará revolucionado el país? ¿Tremolará por todas partes la bandera de la monarquía?

Es imposible saberlo desde donde escribo. Nuestra columna tiene asegurado y defendido por retaguardia el servicio de comunicaciones; sin embargo, aun no he recibido noticias del resto del país. Los hilos del telégrafo están cortados casi por todas partes. En cuanto permanezcamos cerca de la frontera, solamente el telégrafo y correo españoles podrán ser utilizados por los periodistas que acompañan el movimiento.

En todo caso, al ver la figura imponente y serena de Paiva Conceiro, caminando a caballo al frente de sus tropas, y asegurando a todos el éxito, es imposible dudar de la victoria.

El ilustre capitán aseguraba siempre a los impacientes que pretendían apurarlo, que él no intentaría el movimiento a no ser con noventa y nueve probabilidades de triunfo contra una de derrota.

Y, para quien lo conozca, ni esa misma y única probabilidad de derrota existe ya.

GÓMEZ DOS SANTOS.

De Instrucción pública. «Gaceta».

En la del 6 sólo aparecen estas dos reales órdenes: Nombro, en virtud de concurso de ascenso, a doña Pilar Fontecha Ramiro, profesora numeraria de la sección de Labores de la Escuela Normal Superior de maestras de Zamora.

Anunciando a traslación, por término de veinte días, la plaza de profesora de Labores de la Normal de Murcia, dotada con 1.500 pesetas.

Información. En virtud de consulta formulada por la Junta provincial de Instrucción pública de Málaga, acerca de si debe reconocerse a los maestros auxiliares el nuevo sueldo de 1.100 pesetas y que se determino si pasan a disfrutar de nueva categoría, la Dirección general resuelve, con carácter general, que habiéndose modificado la situación de derechos de los auxiliares, por virtud de las disposiciones referentes a conversión de auxiliares en escuelas, no deben ascender a 1.100 pesetas por virtud del art. 1.º del real decreto de 25 de Febrero último los auxiliares cuyos cargos han sido objeto de la indicada conversión.

Se desestima la petición de nuevo título administrativo elevada por D. Carlos Senra, maestro de Tebar de Aguilas (Murcia).

Se confirma a doña María del Pilar Bertholin, a autorización para ampliar sus estudios, durante el presente curso, en la Escuela del Magisterio, debiendo ser suplida por la auxiliar de aquella Normal (la de Ciudad Real) de modo igual al de que si formase parte de un tribunal de oposiciones.

Se conceden quince días de permiso para ausentarse de un cargo al ospellan del Instituto de Toledo D. Basilio Alvarez. Idem gratificación, por acumulación, al catedrático del mismo Centro Sr. Martínez Jarabo.

Se nombra, por concurso, jefe de la sección de Instrucción pública de Albacete a D. Manuel Fernandez Fierro, que deja igual plaza de Guadalajara.

En la Escuela del Magisterio pasaron al ejercicio de Pedagogía, en el que obtuvieron la aprobación con los siguientes puntos: D. José María Azpeurrutia Flórez, que obtuvo 5 puntos; D. Antonio Ballesteros Uruano, 10; D. Dictino Alvarez Reyero, 5,50; D. Alberto Blanco Koldán, 6; don Angel Rodríguez Mota, 12; D. Valentín Aranda Rubiales, 9.

Ayer, viernes, no había terminado la calificación de los alumnos que practicaron el ejercicio de Pedagogía, con destino a la sección de Letras.

Los alumnos aspirantes a Ciencias que han sido aprobados en el ejercicio de Francés, son: D. Juan Bautista Lloret Patria, que obtuvo 7,25 puntos; D. Joaquín García Pérez, 7,50; D. Juan Capó Valls de Padrines, 7,60; D. Luis Jesús Gaitan García, 5; D. Fernando Hernandez Manrique, 5; D. Alfonso Barca Molina, 6; D. Mariano Amo Ramos, 5; D. José Ducas Gutiérrez, 5,40; D. Eustasio García Cuerra, 5,30; D. Faustino José Martínez España, 5; D. Antonio Juan Olveira Santamaría, 5; D. Pedro del Valle Orive, 6,35; D. Fernando Saiz Ruiz, 5; D. Salvador Solé Lorán, 6,20; D. Gabriel Vinas Morán, 6,50; D. José Morilla Ponga, 6,35; D. José Soria García, 6; D. Francisco Bello Serrano, 7,50; D. Luis Juan Blesa, 6,20; D. Fausto Martínez Castillejo, 5,50.

La situación en Portugal

(POR TELEGRAMA) DE LA AGENCIA FABRA

Noticias contradictorias.—El gobierno se prepara.

LISBOA 6 (a las 14,55; recibido a las 19,30).—La incurión de los contrarrevolucionarios monárquicos por el distrito de Braganza quedó circunscrita a pequeñas localidades de la frontera en donde se verificaron algunos encuentros, de los que resultaron muy pocas bajas.

Al ser desalojados los monárquicos de algunos pueblos, cortaron las líneas telegráficas; pero éstas no tardaron en ser restablecidas.

Es falsa la noticia de que los contrarrevolucionarios entrasen en Chavez ni Guimaraes.

Hay repartidos actualmente en la frontera del Norte 8.000 soldados, disponiendo el gobierno de tropas y elementos materiales más que suficientes para restablecer el orden.

Han salido ya para Braganza un regimiento de Aveiro, otro de Oporto y una compañía de ametralladoras de Lisboa.

Además ha zarpado para Oporto un buque de guerra con fuerzas de desembarco que, si necesario fuere, seguirían para el Norte.

El ministro de Obras públicas, que se halla actualmente en Oporto, marchará con dirección a Braganza, para donde va a salir de Lisboa uno de los jefes de Estado Mayor del Ejército.

Por noticias procedentes de los principales Centros del Norte se sabe que el aniversario de la república se celebró ayer sin incidente alguno.

Los conspiradores detenidos en el Norte serán conducidos aquí para ser sometidos a interrogatorio.

Noticias de Badajoz.—Levantamiento en Santo Lino.—Conspiradores presos.—Un telegrama a D. Manuel.—Depósito de armas en Oporto.—Sacerdotes detenidos en Lisboa.

BADAJOZ 7.—Noticias procedentes de Lisboa refieren que el día 3 del actual, en el pueblo de Santo Lino se presentó una partida de 30 hombres al mando del capitán Juan Almeida, arrollando a la guardia fiscal y matando a uno de éstos, llevándose el armamento.

Quedó disuelta la partida por fuerzas de caballería, internándose en España los conspiradores por la frontera gallega.

Al presentarse al alcalde de Torres Novas para pedir al pueblo que se apoiguara, éste, al verlo, prorumpió en vivas a la monarquía y mueras a la república.

El alcalde huyó, siendo perseguido a tiros y resultando ileso.

En la cárcel de Oporto hay 110 presos acusados de conspiración; entre ellos varios políticos.

Todos serán desterrados a islas portuguesas.

El conde de Darcos ha telegrafiado al ex rey D. Manuel, a Londres, manifestándole que en los momentos actuales le reitera su adhesión firme e incondicional. Se cree que este telegrama sea una clave conveñida.

En Oporto ha sido descubierto un depósito de armamentos de diferentes sistemas, así como muchas municiones en los pueblos de la región del Norte, que utilizaban los monárquicos detenidos; armas semejantes a las encontradas en Lisboa.

Dicen los viajeros que traen estas noticias, que en Lisboa hay muchos sacerdotes detenidos, y circulan rumores de haberse librado varias escaramuzas entre monárquicos y republicanos, por querer los pueblos que se anule la ley de Separación de la Iglesia y el Estado y considerarse criminal que se les prive de entregarse a manifestaciones religiosas.

Incidente curioso.

BADAJOZ 7.—Ha causado extrañeza el que en el cortejo cívico del Centro escolar democrático de Lisboa ondeara una bandera blanca, morada y encarnada.

Dícese se trata de la bandera de los republicanos españoles.

Noticia confirmada.—Arangando a las tropas.

Oporto 6.—Ha sido confirmado oficialmente el que 70 conspiradores monárquicos procedentes de España han franqueado la frontera de Vinhas cerca de Braganza, sin que se verificara combate alguno.

DEL EXTRANJERO

(POR TELEGRAMA) Revolución en Méjico.

Méjico 6.—Ha surgido una nueva revolución.

Quinientos partidarios del general Reyes, pertenecientes a las fuerzas regulares, se han lanzado al campo, tomando la ciudad de San Juan (Veracruz), después de rendir a la guarnición maderista.

Se teme una nueva sangrienta rebelión por ser el general Reyes, el candidato vencido en las elecciones de presidente de la República, afecto al Ejército regular.—Frenas Asociada.

Registadores de la propiedad

Las próximas oposiciones.

La Gaceta ha publicado anteaer, como anuncios, una real orden del ministerio de Gracia y Justicia aprobando el reglamento para los ejercicios de oposición a ingreso en el Cuerpo de aspirantes a Registros de la propiedad.

También publica la convocatoria para proveer los plazas de dichos aspirantes, en la forma que determina el art. 303 de la ley Hipotecaria y el 1.º del reglamento para los ejercicios de oposición a ingreso en dicho Cuerpo de 27 de Septiembre.

Los que deseen tomar parte en los ejercicios presentarán sus solicitudes en la Dirección general de los Registros, acompañados de los documentos a que se refiere el art. 3.º del mencionado reglamento, en el término de sesenta días naturales, contados desde hoy.

A la convocatoria acompaña el programa de preguntas para el primer ejercicio de oposición.

Los asuntos de Marruecos

(POR TELEGRAMA)

Las negociaciones franco-alemanas

Berlín 6.—Decían estos días unos despachos privados que había sido izada la bandera francesa en Agadir.

Declara hoy una nota oficiosa que se trata tan sólo de una sencilla bravata de unos jóvenes que, creyendo se había establecido ya el protectorado francés en todo Marruecos, izaron una bandera francesa en el sitio de unos destaralados bastiones, abandonados desde luengos años.

Al cónsul francés en Mogador le encargó su gobierno hiciera retirar dicha bandera.

Fuero tan poca importancia y significación el incidente, que no tuvo siquiera por qué intervenir el buque alemán fondeado en aquel puerto.

Berlín 6.—Esta tarde se ha verificado un entrevista entre los Sres. Kiderlen y Cambon.

Aumenta el pesimismo sobre las negociaciones.—P. A.

DE MELILLA

MELILLA 6.—Al efectuar hoy la aguada de las fuerzas de San Fernando destacadas en Marauén, una bala perdida mató a un soldado.

El general Luque continúa en Ishafen. Hoy conferenció extensamente con los generales Aldave, Larrea y Orozco.

Después se notó actividad en los campamentos.

Fiestas del Pilar en Zaragoza

Del 11 al 15 del corriente la estación de Atocha y el despacho central de Madrid (Alcalá, 12 moderno), expenderán billetes de ida y vuelta para Zaragoza a 34,50 pesetas en segunda clase y 21,25 en tercera, siendo válidos para el regreso del 13 al 22 del actual.

En Soría y en todas las estaciones de las líneas de Zaragoza, Valladolid-Ariza y Central de Aragón, se expenderán asimismo billetes de ida y vuelta, a precios económicos, para Zaragoza, utilizables en las fechas antes citadas.

El miércoles 11 saldrá de la estación de Atocha a las once de la noche, un tren especial, que recorrerá el día 15 del presente mes, partiendo de Zaragoza a las cinco y treinta de la tarde para llegar a Madrid el 16 a las siete y treinta de la mañana.

Los precios de los billetes de ida y vuelta para este tren, que se expenderán